



## **Día Internacional de los Trabajadores y Trabajadoras Por Trabajo Decente y Sueldos Justos para todos y todas**

**La Democracia Cristiana saluda a todos los trabajadores y trabajadoras de Chile en su día. Valoramos y reconocemos la contribución que día a día hacen al país con su trabajo, en los distintos rincones de la patria.** Reconocemos en cada uno de los trabajadores y trabajadoras su permanente promoción para que hombres y mujeres puedan acceder a un trabajo decente y productivo en condiciones de libertad, equidad y dignidad, aspiración que compartimos y hacemos propia por lo que una vez más nos comprometemos a seguir trabajando para hacerlo una realidad universal en nuestro país. Hoy volvemos a declarar, tal como se hiciera en la Declaración de Filadelfia de la Organización Internacional del Trabajo, en 1944, **“el trabajo no es una mercancía”**.

Hoy también recordamos a cada uno de nuestros dirigentes sindicales que dedicaron su vida a la defensa de los trabajadores, su dignidad y sus derechos, con la mirada puesta en el presente y en el futuro de nuestro país. Sus vidas son testimonio de sus luchas y sueños por un Chile más justo para todos y todas.

Recordamos especialmente a Manuel Bustos, María Rozas, Milenko Mihovilovič, José Fuentes, Antonio Mimiza, Juan Lira, Ricardo Barrenechea, Mario Segura, Miguel Muñoz, Margarita Zamora, Oscar Cáceres, Humberto Soto, Juan Imilán, Oscar Muñoz, Ruth Corral, Jorge Matute, Ulises Martínez, Verónica González, Carlos Frez y Enrique Mella.

Valoramos asimismo el trabajo que cientos de camaradas que actualmente ocupan espacios de liderazgo entre las y los trabajadores del sector público y el sector privado, así como a aquellos que pusieron en riesgo su vida por la recuperación de la democracia y con ello la recuperación de derechos laborales. Valoramos especialmente a nuestro Frente de Trabajadores Demócrata Cristianos y a todos quienes desde distintos espacios contribuyen a una mayor justicia social en el mundo del trabajo.

Celebramos el Día de las y los Trabajadores con la mirada puesta en el presente y en el futuro.

Chile, a pesar de legislaciones y esfuerzos, sigue siendo un país muy desigual en materia de salarios, con grandes brechas en general y con diferencias entre hombres y mujeres, y eso no es justo. **Nuestros valores humanistas cristianos nos comprometen a impulsar un Acuerdo Nacional para el Mejoramiento de los Salarios Reales en Chile**, especialmente de quienes hoy ganan menos, de manera que ello sea un objetivo nacional, y no la variable de ajuste de la economía. **Si Chile tiene meta de crecimiento, de inflación, de inversión, nos parece justo que también tenga meta de mejoramiento de salarios reales.**

Chile debe crear más empleos, y estos deben enmarcarse en lo que la OIT denomina Trabajo Decente. **Nuestros valores humanistas cristianos nos comprometen con impulsar un crecimiento económico sustentable y creador de nuevos empleos dignos para más chilenas y chilenos.**

**Chile requiere una pensión digna para las y los trabajadores al momento de jubilarse**, las pensiones actuales no son aceptables en una sociedad moderna. Nuestro foco es lograr un acuerdo que permita, de una vez por todas, sacar adelante una reforma de pensiones que permita mejorar las pensiones ahora y en el futuro. **La Reforma de Pensiones no puede seguir esperando.**

Finalmente, hacemos un llamado al diálogo.

Al diálogo social para institucionalizar mecanismos democráticos que faciliten arribar a acuerdos que no solo protejan derechos y establezcan obligaciones de las partes, sino también que garanticen la libertad, la justicia social y el progreso económico individual y colectivo. Al diálogo político para arribar a acuerdos en el Parlamento que nos permitan avanzar en mayor desarrollo, seguridad y justicia social. Al diálogo tripartito, entre el Estado, Trabajadores y Empresarios, que sólo se logra si hay sindicatos validados y representativos, lo que nos lleva al deber de seguir fortaleciendo el sindicalismo.

**Feliz Día del Trabajador  
Partido Demócrata Cristiano**

1 de mayo de 2024.